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序文  

昨年に引き続き、会報を人数分印刷することの負担、および用紙削減による会費の節約

のため、硬式庭球部のホームページから会員様それぞれがダウンロードしていただいてお

ります。お手数ですが、必要な方は各々で印刷をお願い致します。皆様のご理解とご協力

お願い致します。  

また、会報制作においてご協力頂いた皆様にこの場をお借り致しまして、御礼申し上げ

ます。  

2021 年度会報制作担当 小川晴菜 坂口大貴 

 

1.会長挨拶 

皆様、如何お過ごしでしょうか？皆様におかれましても、コロナ禍の影響は少なからず

あることと存じますが、おかわりなくご活躍のことと信じております。 

さて、このようなご時世、大学生の活動におきましても、今年は大きく様変わりしてい

るようです。講義はオンラインで実施され、本稿を執筆している６月末の時点では、課外

活動の自粛も続いております。また、誠に残念なことではありますが、７月に企画してい

ただいていた OB テニス大会も中止となりました。テニスに限って言えば、オンコートで

は密な状況を避けることは可能だと思います。しかしながら、部活動となるとオンコート

以外での接触もあります。オリンピックが延期となり、グランドスラム大会が中止や延

期、無観客開催となるような状況を鑑みますと仕方がないことと感じます。現状、１０月

の OB 会につきましても開催の可否は決定しておりませんが、いつかはこの騒動も収し、

皆様とお会いできる日が必ずきます。私自身は、異動やコロナ禍の影響もありボールを打

つ感覚から暫く遠ざかっていますが、また皆様とテニスを楽しめるよう、少しずつ準備を

始めておこうと思います。 

滋賀県立大学硬式庭球部 OB・OG 会会長 吉見 啓 



2.顧問挨拶 

 2020 年度は「新型コロナウィルス（COVID-19）」という未曾有の疫病が世界中に蔓延し、

世界的規模で多数の罹患者・死者が発生する事態となった多難な年となりました。特に、若

い世代、大学生を中心とする最も活動力のある世代が、この新型コロナ蔓延の元凶にように

言われ、ありとあらゆる状況で避難の的となってしまいました。例えば、昨年の 3 月、まだ

渡航制限などが実施されておらずコロナの感染者もそれ程多くない時期、ある大学の学生

が卒業旅行で海外に行き、たまたま感染して帰国してしまい、クラスター的に二次感染者を

出したということが新聞等で広く報道されました。この“元凶”とされた学生達の氏名、写真

等がインターネット上で公開され、中には決まっていた就職も取り消されたケースもあっ

たとのこと。影響は当該学生だけに止まらず、同じ大学の学生というだけで、就職説明会に

参加させてもらえなかったケースもあったとのことである。正直言って、これらの学生達は

「そこまで犯罪者のように扱われなければならないようなことをしたのか？」ということ

を痛切に感じました。私は学生達に常日頃から「日本だけに留まらず、若い間に外国に行っ

た方が良いよ！」といつも言っています。その意味では、この学生達は卒業の機会に、自身

の経験と視野を広げるために外国に行ったに過ぎず、“たまたま”感染して帰国しただけのこ

とです。それが“たまたま”コロナウィルスだったというだけで、これほどまでの仕打ちを受

けなければならないのか？と思うと、他大学の学生とは言え、社会の不寛容さが腹立たしく

思えました。そんな中でも学生達は、「入学式や部活動が中止」されても文句一つ言わず、

「オンラインで講義を実施」しても一人家や下宿で黙々と課題をこなしていたことを思う

と、本当に今の学生達はよく我慢して頑張っていると心から思っています。 

このような過酷な環境の下、本学男女テニス部におきましては、昨年度入学式の中止があ

ったにも係わらず男子 3 名、女子 3 名が入部してくれました。本年度は、男子 8 名、女子 6

名（2 回生 1 名含む）が加わってくれました。この新たなメンバーを含めて、これからの時

代を背負ってくれる若い世代が、好きなように生きていける、好きなことが好きな時にでき

るようになる時代がやがて来ることを信じて、彼らの活動を応援したいと思っております。 

最後になりましたが、テニス部 OB・OG 各位のご支援とご鞭撻を、引き続き宜しくお願

い申し上げます。 

テニス部顧問挨拶 工学部材料科学科・徳満勝久 

 

 

 

 



3.主将挨拶 

男子硬式テニス部の主将を務めさせていただいております 3 回生の假屋です。 

現在男子部は 1 回生 7 名、2 回生 2 名、3 回生 6 名の計 15 名で活動しております。 

今回の新入生は 7 名が経験者で 1 名が初心者でした。新入生のレベルが高く、2、3 回生

への良い刺激となり、チーム全体のレベルも高くなっていくように思えます。 

現在、コロナ禍の状況で公式戦や練習試合が行えず、練習へのモチベーションを保つの

が難しい中、部員たちはしっかりと練習に参加してくれています。部長として至らないと

ころばかりの私ですが、頼れる同期の仲間と一緒に、滋賀県立大学の硬式テニス部を盛り

上げていきたいと思っております。 

さて、一昨年までこの時期に開催されていた京滋戦ですが、新型コロナウィルスの影響

で延期になることが決定しました。双方の大学の意見を考慮して、8 月末に開催できる予

定です。開催できる場合は、ぜひともOB•OGの皆様に日々の練習の成果をお見せ出来れ

ばと思いますので、この状況ですが応援の方よろしくお願い致します。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、どうぞお身体にお気をつけてお過ごし下さ

い。また、引き続きご支援のほどよろしくお願いいたします。 

今期男子部主将 25 期生 假屋心太 

 

 

女子硬式テニス部の主将を務めさせて頂いております岡本です。 

現在女子部は 3 回生 2 人、2 回生 4 人、1 回生 4 人の計 10 人で活動しています。去年か

ら新型コロナウイルスの感染拡大の影響により、思うように部活動が出来ず、大会の殆ど

が延期・中止となっています。そんな中でも去年に加え、今年も 1 回生が入部を決めてく

れた為、大人数での練習メニューを組むことが出来るようになりました。また硬式テニス

経験者も多い為、今後の大会での活躍も期待しています。これからさらに一球一球を大切

し、技術面だけでなくチームワーク等も大切にして活動していきたいです。また、先輩方

にもアドバイスを頂きながら部員全体でより良い部活になるよう目指していきます。 

OB・OG の皆様、今後も応援よろしくお願いいたします。 

今期女子部主将 25 期生 岡本紗季 

 

 

 



昨年、主将を務めさせて頂きました中山です。私が引退して

からもうすぐ一年が経ち、仲間たちとの合宿や団体戦が懐かし

く思えて来るようになりました。 

 昨年度は新型コロナウイルスの影響があり前期の期間ほと

んど活動することはできませんでした。なので私たちは SNS

等を使って一回生の勧誘や質問に答えるように動きました。 

その結果、3 人の一回生が入ってくれて、私たちは 12 人で

活動していました。そして後期に入り本格的に活動できるよう

になりました。一昨年ほどの人数ではありませんが、テニスコートが 2 面という限られた

中で、どのよ うにしたら効率よく効果的な練習メニューができるのかと、 日々悩んでい

ました。今までは先輩の指示の下、練習メニュ ―に取り組んでいましたが、チーム全体

のことを考える立場 となり、いかに先輩方が日々部活のことを考えてくださっていたの

かということを知りました。なかなかチームをまとめることが出来ず、今でも後輩たちに

残せたものはあったのかと自問自答する日々ですが、先輩方の手助けもあり彼らに自分の

背中を示すことができたかなとは思います。たくさんの方々が相談に乗ってくださり本当

に感謝しています。 

現在の男子部は、主将の假屋が中心となり活動しています。まだ新型コロナウイルスの

影響 で万全な活動ができない中、私たちと同じように一人でも多く新入生を増やそうと 

SNS 等を駆使して、一生懸命に活動している姿を見ると、本当に頼もしく思います。昨年

度出来なかった合宿や試合が一刻も早く再開できるようになり、テニスに打ち込める日々

が戻ってくることを望んでいます。 

7 月の OB 会は開催することができず、誠に残念に思っております。また 10 月の OB 

会は無事開催できるよう、柔軟に対策していきたいと考えております。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、今後とも滋賀県立大学硬式テニス部へのご声

援のほどよろしくお願い致します。 

前男子部主将 24 期生 中山裕之進 

 

 



昨年度の女子部主将を務めさせていただきました脇坂で

す。私たちが引退してから１年が経とうとしていることに驚

いております。一昨年に４人の先輩方が引退されてから 5 人

での活動が始まり、次年の京滋戦での勝利を目標に練習に励

みました。しかし例年とは異なる環境となり、思うように活

動ができず、不安と焦りを感じる日々を過ごしました。その

ような環境下ではありましたが、本当に温かな先輩方をはじ

め、愉快な同期、頼りになる後輩に支えられ、主将を務める

ことができました。本当に感謝しております。公式戦や練習試合に積極的に参加すること

ができない状況は変わりませんが、現在は学内で活動をすることが可能となっておりま

す。一生懸命に練習に励む後輩の姿をみると、本当に嬉しく、誇らしく思います。 

現在は、３回生の岡本が女子部主将を務めています。大学での活動が許可されてから、

３名の現在の２回生、そして今年度新たに１名の２回生と５名の１回生を迎え、これまで

以上にコートが賑やかになりました。人数が増えたこと、そして活動ができることに喜び

を感じる反面、臨機応変の対応が求められる時世でもあり、不安も多く生じることと思い

ます。有意義に、そして何よりも部員全員が安全に活動できることを願っております。私

も少しでも後輩たちの力になれるよう、できる限りのサポートをしていきたいと思ってい

ます。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、今後とも滋賀県立大学硬式テニス部へのご声

援の程よろしくお願い致します。 

前女子部主将 24 期生 脇坂芽衣 

 

 

 

 

 

 

 



4.現役生紹介 

 

 

假屋心太(主将)  

生年月日/1999 年 12 月 24 日 

出身/大阪府 

出身高校/大阪府箕面高校 

テニス歴/8 年 

好きなテニスプレイヤー/鈴木貴男 

目標/県大の柱になる！  

好きな異性のタイプ/猫派、ご飯硬め派、きのこの山派の女性  

 

 

 

川勝奎吾 

生年月日/2000 年 7 月 19 日 

出身/京都府 

出身高校/莵道高校 

テニス歴/5 年 

好きなテニスプレイヤー/特になし 

目標/マイペースに生きる 

好きな異性のタイプ/笑顔が多い人 

 

 

菊池翔太 

生年月日/2000 年 8 月 6 日 

菊池翔太 

出身/大阪府高槻市 

出身校/大阪府立三島高等学校 

テニス歴/8 年 

好きなテニスプレイヤー/Stanislas Wawrinka 

目標/格上に勝つ     美味しい料理を作る  

好きな異性のタイプ/人類皆平等に愛しています     

３回男子 



岸 尚輝 

生年月日/2000 年 12 月 18 日 

出身/京都府 

出身高校/京都府立北嵯峨高等学校 

テニス歴/2 年 

好きなテニスプレイヤー/ジョコビッチ 

目標/見極め力をつける 

好きな異性のタイプ/アホみたいな人 

 

中澤俊貴 

生年月日/2000 年 9 月 22 日 

出身/滋賀県 

出身高校/滋賀県立米原高等学校 

テニス歴/5 年 

好きなテニスプレイヤー/特になし 

目標/試合で良い結果を残す!! 

好きな異性のタイプ/ウイスキーを一気飲みする人 

 

 

藤原悠成 

生年月日/2000 年 11 月 11 日 

出身/岐阜県 

出身高校/岐阜県立大垣東高校 

テニス歴/5 年 

好きなテニスプレイヤー/フェデラー 

目標/上手になる 

好きな異性のタイプ/趣味が合う人 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

成瀬正隆  

生年月日/2000 年 12 月 29 日 

出身/大阪府 

出身高校/大阪府立大手前高校 

テニス歴/1 年 

好きなテニスプレイヤー/錦織圭 

目標/試合で勝利する 

好きな異性のタイプ/ラリーが上手な人 

 

 

 

 

 

 

 

吉田薫平                  

生年月日/2001 年 6 月 22 日 

出身/石川県 

出身高校/金沢桜丘高校 

テニス歴/10 年 

好きなテニスプレーヤー/錦織圭 

目標/負けない 

好きな異性のタイプ/話しやすい人 

 

 

 

 

 

 

 

２回男子 



 

 

 

岡田光平              

生年月日/2001 年 8 月 10 日 

出身/大阪府 

出身高校/清風高校 

テニス歴/5 年 

好きなテニスプレーヤー/イボ・カルロビッチ 

目標/アカカンガルーの肉体、ラコステと契約 

好きな異性のタイプ/目を見て話せる人 

 

 

 

 

岸和俊                              

生年月日/2002 年 8 月 18 日 

出身/愛知県 

出身高校/愛知県立五条高校 

テニス歴/中 1～今（約 6 年） 

好きなテニスプレーヤー/錦織圭（錦織圭しか知らないです） 

目標/単位を落とさないこと 

好きな異性のタイプ/好きな犬のタイプはシベリアンハスキー 

 

 

太田裕斗 

生年月日/2001 年 6 月 17 日 

出身/三重県 

出身高校/四日市高校 

テニス歴/6 年 

好きなテニスプレーヤー/錦織圭 

目標/部活に支障をきたさないような生活をする 

好きな異性のタイプ/明るい子 

１回男子 



細見歩輝 

生年月日/2003 年 3 月 3 日       

出身/大阪府 

出身高校/追手門高校 

テニス歴/4 年 

好きなテニスプレーヤー/マキシム・ジャンビエ 

目標/最後まで諦めない 

好きな異性のタイプ/可愛らしい子！  

 

 

 

島田陽向               

生年月日/2003 年 1 月 31 日 

出身/滋賀県 

出身高校/東大津高校 

テニス歴/軟式歴 6 年 硬式歴 0 年 

好きなテニスプレーヤー/ハンフマン 

目標/バックを綺麗に打てるようになること 

好きな異性のタイプ/気を配れる人 

 

 

 

 

 

伊藤羽祐磨 

生年月日/2003 年 1 月 28 日 

出身/滋賀県 

出身高校/東大津高校 

テニス歴/3 年 

好きなテニスプレーヤー/西岡良仁 

目標/マッチョになる 

好きな異性のタイプ/ゲラ 

 



山内瑞生 

生年月日/2002 年 7 月 15 日 

出身/三重県 

出身高校/松坂高校 

テニス歴/2 年 

好きなテニスプレーヤー/ジョコビッチ 

目標/楽しむ 

好きな異性のタイプ/プリント配るとき後ろ向いてくれる人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

岡本紗季 

生年月日/2000 年 12 月 25 日 

出身/京都府 

出身高校/京都府立山城高等学校 

テニス歴/2 年  

好きなテニスプレイヤー /錦織圭 

目標/ミスのないプレーをする  

好きな異性のタイプ/お互いを高めあえる人 

 

 

 

 

 

 

世良 凪 

生年月日/2000 年 10 月 9 日 

出身/大阪府 

出身高校/帝塚山高校 

テニス歴/15 年 

好きなテニスプレーヤー/マリア・シャラポワ 

目標/チャンスボールを確実に決めれるようにする 

好きな異性のタイプ/笑顔が素敵な人 

 

 

 

 

 

 

 

 

3回女子 



 

 

 

新本晶 

生年月日/2000 年 8 月 21 日 

出身/滋賀県 

出身高校/京都橘高校 

テニス歴/8 年  

好きなテニスプレイヤー /カロリナ・プリスコバ 錦織圭 

目標/どんなときも楽しみながらやる 

好きな異性のタイプ/明るい人 

 

 

 

宮島亜弥 

生年月日/2001 年 8 月 23 日 

出身/滋賀県 

出身高校/米原高校 

テニス歴/高 1 から（4 年） 

好きなテニスプレーヤー/松岡修造 

目標/チームに貢献できるようになる 

好きな異性のタイプ/塩顔（坂口健太郎しか勝たん） 

 

 

 

矢野明日香               

生年月日/2001 年 12 月 14 日 

出身/京都府 

出身高校/京都府立桃山高校 

テニス歴/4 年 

好きなテニスプレーヤー/ケルバー 

目標/一日一日を大切にすること 

好きな異性のタイプ/面白い人 

２回女子 



池田遥 

生年月日/2001 年 4 月 7 日 

出身/滋賀県 

出身高校/守山高校 

テニス歴/3 年 

好きなテニスプレーヤー/大阪なおみ 

目標/バックハンドを安定させる 

好きな異性のタイプ/一緒にいて楽しい人 

 

 

 

 

 

斎藤うらら 

生年月日/2001 年 7 月 30 日 

出身/沖縄県 

出身高校/大阪府立八尾高校 

テニス歴/軟式 3 年 硬式 1 年目 

好きなテニスプレーヤー/大阪なおみ 

目標/うまくなること 

好きな異性のタイプ/優しい人 

 

 

 

立松玲奈 

生年月日/2002 年 8 月 12 日 

出身/愛知県 

出身高校/名古屋市立桜台高校 

テニス歴/1 年目 

好きなテニスプレーヤー/錦織圭 

目標/強くなること 

好きな異性のタイプ/常識のある人 

 

１回女子 



合原彩夏 

生年月日/2002 年 7 月 8 日 

出身/滋賀県 

出身高校/滋賀県立彦根東高校 

テニス歴/軟式 3 年 硬式 1 年目 

好きなテニスプレーヤー/フェデラー 

目標/ミスを減らす 

好きな異性のタイプ/大人っぽい人 

 

 

豊田楓恋 

生年月日/2002 年 12 月 24 日      

出身/岐阜県 

出身高校/大垣北高校 

テニス歴/１年 

好きなテニスプレーヤー/大阪なおみ 

目標/一生懸命やる 

好きな異性のタイプ/包容力のある人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



5.OB・OG の近況 

19 期生 馬場猛さん 

滋賀県立大学硬式テニス部の OB、OG、現役生の皆さま 

今回広報に選ばれました、19 期生の馬場 猛(ばば たける)と申します。 

私は 2013 年度に滋賀県立大学に入学し、当時はサークルだけでのんびりテニスをするつも

りをしていましたが、当時の先輩の勧誘に乗っかってしまい部活に入って試合で勝つため

にしっかり練習する日々を過ごしていました。しんどいことも多々ありましたが、振り返っ

てみれば先輩、同期、後輩にも恵まれ、充実した毎日を過ごすことができました。引退して

大学院に進学してからも、時間があるときに後輩の部活の練習に顔を出すようになり、気が

付けば卒業するまでほぼ週 2 で部活に行く迷惑なテニスおじさんになっていました。(当時

の現役生たちへ、本当にお世話になりました、いつも楽しかったです。) 

働き始めてからは滋賀の社会人サークルに所属し、今度こそのんびりテニスするつもりが、

周りの人間の影響から週 2 で練習して滋賀や京都の試合に出場するようになっていました

(一時期は週 4 で練習という社会人とは思えない生活をしていました。)。現在はいろいろあ

ってお世話になっているサークルの副幹事になり、サークルの活動動画を SNS に投稿する

広報作業やサークル活動の体験応募の対応などをしています。滋賀県でテニスしたい社会

人の方は是非応募してください。お待ちしております。 

学生生活、社会人生活が始まる前に自分が考えていた計画とはだいぶ違うような気がしま

すが、結果として、テニスをしていたおかげでいろんな方々に出会い、充実した生活を過ご

せていることを思うと、テニスと出会ってきた方々に感謝しかありません。どこかのタイミ

ングで辞めずに、今までずっと続けてきて本当によかったと思っています。これからもテニ

スを通じていろんな人と出会っていけたらと思います。この計画こそは必ず予定通りに実

現したいです。 

現在も全国で新型コロナウイルスが猛威を振るっており、生活環境が制限されている方が

ほとんどだと思います。そんな状況でも部活動が再開されていることを聞き、少しほっとし

ておりますが、現役生の皆さん、どうか体調には気を付けて日々の活動を頑張ってください。

コロナが収束し、再び OB 会が開催できるようになりましたら、皆さまと一緒に楽しくテニ

スできたらと思います。 

まだ油断できない日々が続きますが、コロナが収束することを願って日々の生活を乗り越

えましょう！ 

19 期 馬場 猛 



馬場さんの近況写真 

 

18 期生 白井大地さん 

 私は大学まで続けていたテニスに一度区切りをつけて、滋賀県で社会人生活をしていま

した。現在 6 年目ですが、その間に部署移動や出向など様々な経験をしました。出向先は

関係会社でもないところだったので、なかなか友人もできませんでした。そんな中、人と

関わるきっかけになったのはテニスでした。やはり、スポーツは立場など関係なく気軽に

楽しめるものだと気づくことができました。出向から帰ってきてからは、地元の友人を通

じて、サークルに所属し、月に一度サークル対抗の団体戦にも出ています。 

 現在コロナ禍ということもあり、なかなか先輩、後輩との関わりが薄くなりやすい状況

ではありますが、そんな中だからこそ得られるものはあると思いますので、自分含めてこ

の状況を乗り越えたいと思います。 

                                 

 

 

 

 

 

 

 

                           白井さんの近況写真 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご覧いただきありがとうございました! 


